



MASTERCLASS PRESENCIAL EN

INTERPRETACIÓN CONSTITUCIONAL Y CONVENCIONAL

ORGANIZA:



tirant
formación



UNIVERSIDAD
Panamericana

PRESENTACIÓN DEL CURSO

Las disposiciones constitucionales que contienen derechos fundamentales poseen, por razones fácilmente justificables, una “textura abierta” que plantea no pocas dificultades interpretativas y que se convierte en un terreno abonado para la controversia. En este contexto, en presencia de unos enunciados principialistas, indeterminados, el papel del intérprete del texto de la Constitución asume una función de “rellenado” o concretización” que no se agota en la mera atribución de significado a aquellas disposiciones.

La “lengua de los derechos” en las Convenciones internacionales de derechos humanos, se asemeja mucho a la que encontramos en los textos constitucionales. Hay buenos motivos para leer esas Convenciones con algunas herramientas propias de la interpretación constitucional, pero no pueden desconocerse las peculiaridades de unos documentos normativos cuya función, modo de producción y garantía se alejan de los propios de las Constituciones.

Las técnicas y los problemas de la interpretación de los derechos humanos, tanto en clave constitucional como convencional, serán el objeto de esta masterclass.

PUNTOS MÁS RELEVANTES DE LA JORNADA:

- Análisis de los tipos de disposiciones constitucionales y convencionales sobre derechos humanos. Técnicas para su interpretación.
- Acercamiento a la interpretación principialistas de esos textos
- Problemáticas de interpretación en el contexto actual

Viernes,
21 de marzo de 2025

HORARIO:
De 17.00 h a 21.00 h
4 horas

MODALIDAD:
Presencial

LUGAR: **Universidad Panamericana** - *Campus CDMX.*
Augusto Rodin No. 498, Insurgentes Mixcoac, Benito Juárez, 03920 Ciudad de México.



DIRECTOR:

Dr. Alejandro Saiz Arnaiz

Catedrático de Derecho Constitucional de la Universitat Pompeu Fabra (UPF, Barcelona, España). Letrado del Consejo General del Poder Judicial en la Escuela Judicial.

CONOZCA AL PONENTE:

Alejandro Saiz Arnaiz, es Catedrático de Derecho Constitucional de la Universitat Pompeu Fabra (Barcelona). Letrado del Consejo General del Poder Judicial en la Escuela Judicial, en la que enseñó Derecho Constitucional y Europeo.

Premio de Investigación “Rafael Martínez Emperador”, del Consejo General del Poder Judicial, 1998. Premio de Investigación “Francisco Tomás y Valiente”, del Tribunal Constitucional y del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, 2017.

Autor de cinco libros y director de varios libros colectivos. Ha publicado, además, noventa estudios en obras colectivas y Revistas especializadas.

Titular de la Cátedra de Derechos Humanos “Suprema Corte de Justicia de la Nación de México”, en la Universidad Pompeu Fabra (2015-2018).

Es director de la Colección Sistemas Constitucionales Iberoamericanos, editada por Tirant lo Blanch.

Juez “ad hoc” del Tribunal Europeo de Derechos Humanos (junio 2008-enero 2015).

Miembro del Consejo de Administración de la Agencia de Derechos Fundamentales de la Unión Europea (julio 2015-julio 2020).

INSCRIPCIONES Y FORMAS DE PAGO:

Earlybird. Hasta el 16 de febrero – 1,700 MXN + IVA

Del 17 de febrero al 9 de marzo – 2,000 MXN + IVA

Del 10 de marzo al 21 de marzo – 2,500 MXN + IVA

El pago se hará mediante tarjeta bancaria en el siguiente link:

<https://formacion.tirant.com/mx/producto/interpretacion-constitucional-y-de-los-tratados-internacionales-de-proteccion-a-los-derechos-humanos/>

Si requiere de información adicional puede escribirnos a:

infoseminariosmexico@tirant.com





tirant
formación